



る人間や提供メ

と元気塾の歩みは止まらない。

実際に農泊事業を行っている  
民家の外観

を経て、柏毛地区では地域活性化に向けた取り組みが次々と実を結んでいる。まず実現したのは広報紙「柏毛だより」の発行。元住民や柏毛地区を離れた地元出身者を対象に地区的身近な話題などを知らせる。17年2月に第1号が発行されており、今後も発行が予定されている。

事業では、地区内の軒が農家民宿を開業。17年8月からの受け入れ数は既に120人超と予想数20人を大幅に上回り、好調なスタートを切っている。「岩手県遠野市

慣れ 工夫や改善策を自分で考

えている」など前向きな感想が聞こえている。

このほかにも、

農泊事業で、農家民宿を運営する地元の主導たちが開業準備も進む。既に場所は確保し、保健所の許可も取得

の一歩につなげることが付いて次第、開業する。

また、東北電力は17年11月にまちづくり元気塾ラボ「

アツ」を開催。農泊事業や農

家レストラン開業を進めるう

えでの悩みや課題を整理し、

解決に向けて率直な意見交換を行った。

現在、ふじさと元気塾が力を入れて取り組んでしているのは、農泊事業を持続的に実施していくための仕組みづくり。担い手はほぼ高齢者のため、農泊を柏毛地区の観光資源として維持していくには若者の参加が欠かせない。新たな担い手確保のために研修を実施しているなど、取り組みが始まっている。まちづくり元気塾で得られた成果を次の世代へ、ふじさ

る課題の運営す

ることで、川魚を用

いために、農

の開業準備も進

む。既に場所は確

保してある。

地区的開業準備も進

む。既に場所は確

保してある。

の開業準備も進

む。既に場所は確

保してある。

宿泊客を迎える農家民宿の玄関

特定非営利活動法人  
ふじさと元気塾理事長  
藤原 弘章さん

私たちふじさと元気塾では以前から地域の活性化を目指し、大学生と協力しながら様々な活動に取り組んでいました。その活動をさらに加速させようと応募したのがまちづくり元気塾。農泊事業の実現や柏毛

だよりの発行など多くの成果が生まれ、地域が確かに変わ

り始めています。

まちづくり元気塾の活動の中で一番うれしかったのは「お宝マップ」の作成を通じて、地域の魅力を再発見できたこと。まちづくりパートナーの方から助言を頂いた、名所や食べ物だけでなく、「人財を見付ける」という視点を生かし作成したお宝マップが様々な成果に結び付きました。このほかにも、「ここ」にあるものを使って、「ここ」にいる人たちが、「ここ」の土地でやることが何よりも大切」という考え方にも感銘を受けました。

住民の方々にも変化が生まれており、地域活性化の取り組みに対して「自分たちがやるんだ」という思いが共通するようになりました。特に女性の方々の頑張りや行動力は目を見張るものがあります。同時に、行政からの理解や応援も広がってきました。

まちづくり元気塾で得られた様々なノウハウを生かして、この動きを柏毛地区だけでなく藤里町全体に波及させていくよう、今後の活動に取り組んでいきたいと考えています。

まちづくり元気塾での活動を経て、柏毛地区では地域活性化に向けた取り組みが次々と実を結んでいる。まず実現したのは広報紙「柏毛だより」の発行。元住民や柏毛地区を離れた地元出身者を対象に離れた地元出身者を対象に地区的身近な話題などを知らせる。17年2月に第1号が発行されており、今後も発行が予定されている。

事業では、地区内の軒が農家民宿を開業。17年8月からの受け入れ数は既に120人超と予想数20人を大幅に上回り、好調なスタートを切っている。「岩手県遠野市

慣れ 工夫や改善策を自分で考

えている」など前向きな感想が聞こえている。

このほかにも、

農泊事業で、農家民宿を運営する地元の主導たちが開業準備も進む。既に場所は確

保してある。

の開業準備も進

む。既に場所は確

保してある。

の開業準備も進

む。既に場所は確